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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Der steigende Alkoholkonsum von Kindern und Jugendlichen wird sozial- und gesundheitspolitisch zunehmend in allen Medien diskutiert. Bekannt sind insbesondere riskante Trinkmuster wie das „Binge-Drinking” bzw. das „Flatrate-Trinken”. Die Anzahl der wegen Alkoholintoxikation stationär behandlungsbedürftigen Kinder und Jugendlichen steigt.


        

          
Patienten und Methodik: Um das Ausmaß, den klinischen Verlauf und Therapiestrategien des Phänomens Alkoholintoxikation zu analysieren, wurden die Daten aller Kinder und Jugendlichen (n=173) untersucht, die im Zeitraum von 1998–2004 mit dieser Diagnose in die Universitätsklinik und Poliklinik für Kinder und Jugendliche Leipzig eingeliefert wurden. Zur Analyse wurde ein strukturiertes Datenblatt erarbeitet und eingesetzt, welches soziodemografische Daten, Daten zum stationären Aufenthalt und Daten zum Alkoholkonsum der Patienten mit insgesamt 37 Items berücksichtigte.


        

          
Ergebnisse: Von 1998–2004 wurde ein kontinuierlicher Anstieg der mit dieser Diagnose eingelieferten Patienten beobachtet. Allein bis 2003 stieg die Anzahl der Aufnahmen um 171,4%. Insgesamt wurden 173 Patienten mit einem Altersdurchschnitt von 14,5 Jahren in der Studie erfasst. Darunter waren signifikant mehr männliche als weibliche Patienten. Der durchschnittliche Blutalkoholspiegel betrug 1,77 %. Einige der Patienten wiesen schwerwiegende Symptome auf. 62 waren bewusstlos, 2 komatös und 3 Patienten mussten sogar beatmet werden. Es zeigte sich eine Häufung von Patienten aus psychosozial belasteten Familien. 44,8% der Betroffenen besuchten eine Mittelschule. Bei 17 der Patienten wurde über psychische Auffälligkeiten berichtet. Sie befanden sich bereits in psychologischer oder psychiatrischer Behandlung.


        

          
Schlussfolgerung: Zusammenfassend lässt sich kein signifikanter Unterschied im Alkoholkonsum bei Patienten aus verschiedenen sozialen Verhältnissen belegen. Es ergaben sich keine signifikanten Unterschiede bezüglich besonderer psychosozialer Belastungen der Patienten. Alarmierend sind jedoch die ansteigende Zahl an Kindern und Jugendlichen mit Alkoholintoxikation, das junge Alter der Patienten, die Höhe der gemessenen Blutalkoholspiegel und die teilweise schwerwiegende Symptomatik der Patienten. Dies bestärkt die Notwendigkeit einer frühzeitigen und effektiven Risikoprävention.


      
        
Abstract

        

          
Background: In the last time the alcohol consumption among children and adolescents is a big theme in all kind of media. The ethanol consumption among children and adolescents has risen during the last years, but also new hazardous drinking patterns like “binge-drinking” are increasing. These drinking episodes are responsible for many hospital presentations of children and adolescents with acute ethanol intoxication.


        

          
Patients and Methods: This study is a retrospective analysis of 173 patients admitted to the university children hospital of Leipzig due to acute ethanol intoxication during the period 1998–2004. Investigated parameters were: socio-demographic factors, clinical presentation and management as well as quantity and type of alcohol.


        

          
Results: During the years 1998–2004 the rate of alcohol intoxicated patients in this study increased, from 1998–2003 at about 171.4%. Totally 173 patients with an average age of 14.5 years were admitted to the university children hospital. There were significantly more boys than girls. The mean blood alcohol concentration of these patients was 1.77 %. Some of the patients had severe symptoms. 62 were unconscious, 2 were in coma and at least 3 patients had to be ventilated. A difference between socioeconomic groups could be observed by comparing the different school types. 44.8% of the patients went to the middle school. Furthermore 17 patients of this study had mental disorders or psychosocial problems and were therefore in psychological or psychiatric treatment.


        

          
Conclusions: In this study a significant influence of social classes or psychosocial problems on alcohol consumption such as binge-drinking leading to acute ethanol intoxication could not be found. Alarming is the increasing number of ethanol intoxicated patients, the young age, the high measured blood ethanol concentrations and the severe symptoms of these patients. This is the reason why early and intensive prevention strategies are required.
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